

Boletín Digital Mensual: “Hacia Donde Vamos”

Construyendo hoy
la **Cali** del mañana

ALCALDÍA DE CALI

Octubre 2015

Equipo de Comunicaciones - Secretaría de Educación

Youtube: SEMCALI01

Twitter: @SEMCALI

Facebook: Secretaria de Educación de Cali

[Email: comunicacionessemcali@gmail.com](mailto:comunicacionessemcali@gmail.com)

www.cali.gov.co

PBX: 6603228 Ext 8702

Con Tit@, Cali se concentra en la Construcción de un Modelo Pedagógico de Ciudad

Cerca de 500 asistentes entre directivos docentes y docentes, vinculados al proyecto Tit@ "Educación Digital para Todos", se dieron cita en el 1er Foro Educativo de Región: "Hacia la Construcción de un Modelo Pedagógico de Ciudad pensando en Ciudadano del Siglo XXI", organizado por la Secretaría de Educación de Cali.

Un escenario académico y de participación que propició el diálogo y debate constructivo entre la comunidad educativa, buscando reflexionar hacia dónde debe ir la Educación y cómo es el aporte en la formación del ciudadano del siglo XXI desde las Instituciones Educativas Oficiales de la Ciudad.

"Esperamos que este sea el inicio del verdadero cambio educativo para nuestra ciudad" manifestó Amparo Pereira Rectora de la Institución Educativa Multipropósito en la apertura del evento académico que proporciono experiencias, saberes y conocimientos de experiencias en la integración de las TIC en la educación.

Así mismo, Edgar José Polanco, secretario de Educación agregó que *"este es un ejercicio de ciudad, el foro es definitivamente el mejor resultado de más de 3 años de trabajo. Porque por primera vez desde el debate las ideas, los aportes y la construcción nos sentamos como comunidad educativa a pensar la educación desde la ciudad y la región"*.

De igual forma, en un ejercicio de reconocimiento al compromiso, esfuerzo y el trabajo de la Instituciones Educativas, el Secretario de Educación Edgar José Polanco Pereira manifestó *"Maestros ustedes son los protagonistas de este cambio"*, refiriéndose a la participación activa de los docentes en la implementación del proyecto que hoy transforma las dinámicas pedagógicas en las aulas de clase.



1600 maestros recibieron nueva reglamentación en salud por parte de la ministra Gina Parody

Más de 1600 maestros y maestras, se dieron cita en las instalaciones del Centro de Eventos Valle del Pacífico, para recibir por parte de la Ministra de Educación Gina Parody, la bienvenida a la gran familia educativa del Valle del Cauca y a su vez conocer la reglamentación que aplica a la Seguridad social y la Salud de los educadores, considerados “Pioneros de la Transformación Educativa”.

Es por ello que a través del Decreto 1655 de 20 agosto del 2015 que reglamenta la Seguridad y Salud para trabajadores del magisterio, busca mejorar la calidad de vida de los educadores y el ambiente laboral en los establecimientos educativos donde desempeñan su labor docente. Este decreto estipula en uno de sus apartes que los docentes vinculados al fondo de pensiones del magisterio deberán realizarse exámenes de ingreso periódicos y de egreso, estos exámenes tendrán énfasis en sistema osteomuscular, sistema de la voz y sistema psicosocial, encaminados a la prevención de enfermedades laborales a la promoción de la salud y prevención de accidentes de trabajo.

De otra parte, según la Ministra Gina Parody “Colombia se encuentra viviendo un momento muy importante, dado que el Presidente Santos ha enfocado este gobierno en tres pilares, Paz, Equidad y Educación, siendo éste último aspecto el pilar de los pilares, además por segundo año consecutivo el presupuesto para la educación ha sido mayor que el impuesto para la guerra, lo que indica un cambio importante y significativo, ya que invertir en educación es invertir en el bienestar de la gente y en las generaciones futuras”.

De igual modo, dicha inversión también está direccionada a la educación de los docentes, pues según las estadísticas solo el 27% de ellos tienen una maestría o un doctorado, el propósito es lograr que todos los maestros tengan como mínimo una especialización. En ese mismo sentido para este año se ofertan para los docentes aproximadamente 3000 maestrías y se aspira para la próxima vigencia doblar el número para fortalecer las competencias docentes y de esa manera aportar al mejoramiento de la calidad educativa.

Finalmente la Ministra de Educación invitó a los nuevos docentes para que se sumen a ésta generación transformadora y desde su quehacer pedagógico contribuir con la paz y la sana convivencia al igual que hizo el llamado a todos los alcaldes para que la educación sea una prioridad y un tema del cual participemos todos.



El mejoramiento de Ambientes Escolares en Cali sigue en marcha

Instituciones Educativas Oficiales como Liceo Departamental, Joaquín de Caicedo y Cuero sede Camilo Torres y Carlos Holmes Trujillo sede Policarpa Salavarrieta, hacen parte de los trabajos de mejoramiento de ambientes escolares que ejecuta la Secretaría de Educación en la ciudad; Tres grandes obras de moderna infraestructura educativa que beneficiaran a cerca de 2462 estudiantes de las comunas 19, 10y 16 de Cali.

“Le hemos apostado al mejoramiento de la infraestructura de nuestras instituciones educativas oficiales, estas tres obras proyectadas para ser entregada en el primer trimestre del 2016, fortalecerán la calidad educativa de este sector de la ciudad” manifestó Edgar José Polanco Pereira Secretario de Educación municipal, durante visita de seguimiento.

Institución Educativa Liceo Departamental

Con una inversión aproximada a los 760 millones de pesos provenientes de recursos propios, la Institución Educativa Oficial Liceo Departamental ubicada en la comuna 19, recibe la adecuación del bloque de servicios administrativos. Así mismo, la sede La Presentación con una inversión de 100 millones de pesos de Sistema General de Participación recibe la adecuación de alcantarillado y muro de cerramiento.

Durante visita de seguimiento a la sede principal de mencionada Institución, se verifico que un avance del 65% de ejecución de la obra, esta sede principal podrá contar con una oficina de rectoría, coordinación, archivo, baños, cocineta, elevador para personas con discapacidad y sala de juntas. Dichos espacios mejoraran las condiciones físicas del plante permitiendo garantizar al ciudadano una atención de calidad.

Joaquín de Caicedo y Cuero sede Camilo Torres

Con un costo de 1900 millones de pesos provenientes de recursos propios y un tiempo estimado de 9 meses de trabajo de construcción, la Secretaria de Educación de Cali avanza con un 15 % en la ejecución de obra que se realiza en la sede Camilo Torres en la comuna 10.



Un bloque de ocho aulas de clase completamente nuevo, permitirá que cerca de 384 estudiantes de la zona disfruten de ambientes escolares en óptimas condiciones para su proceso de aprendizaje.

Carlos Holmes Trujillo sede Policarpa Salavarrieta

Con cerca de 2660 millones de pesos provenientes de recursos propios y un 35 % de ejecución de la obra, habitantes de la comuna 16 podrán disfrutar en su Institución Educativa Policarpa Salavarrieta de un bloque de ocho aulas, un aula polivalente, baterías sanitarias regulares y para discapacitados y un elevador para personas con discapacidad.

De tal manera que con proyección a marzo del 2016, cerca de 500 estudiantes podrán disfrutar de una sede educativa nueva, que busca garantizarle a niños, niñas y jóvenes de la zona la prestación de un servicio educativo de Calidad.



Foro de Convivencia y Construcción de Ciudadanía dejó vivencias educativas

La Secretaría de Educación Municipal realizó en Cali el Foro de Convivencia y Construcción de Ciudadanía, pensando en las Instituciones Educativas como el lugar privilegiado para la socialización y aprendizaje de la convivencia de niños y jóvenes de toda la ciudad.

Se busca garantizar la formación de estudiantes en el reconocimiento y aprendizaje de capacidades ciudadanas, con las que se espera que los infantes utilicen estrategias pedagógicas para mejorar la convivencia en las aulas de clase.

Es así como el proyecto surge como un esfuerzo por articular y consolidar la educación en el sistema, promoviendo la convivencia pacífica con énfasis en determinados valores socialmente deseables (promoción-protección-defensa de la vida y construcción de solidaridad, entre otros), el fomento de estilos de vida saludable y la prevención de problemas sicosociales, a partir de su implementación en la población escolarizada en la educación básica.

“En este foro estamos mostrando todas las vivencias pedagógicas que tenemos en nuestras instituciones educativas, y esto hace una retroalimentación para cada uno de los escolares, con esto logramos mitigar el riesgo de la violencia, promoviendo la ruta y la Ley 1620 y su decreto reglamentario 1975, impactando el camino que debemos seguir para estos procesos”, expuso Claudia Milena Flores, coordinadora del Programa.

Estrategias como esta hacen parte del proceso de aprendizaje de los estudiantes, facilitado y acompañado por los docentes de las instituciones educativas, con sesiones específicas para promover la ruta de atención escolar y convivencia, en la que cada grupo de estudiantes expone en forma vivencial el rol de los mediadores de conflicto y de esta manera continuar Construyendo hoy la Cali del mañana.



Cerca de 600 personas reflexionaron sobre el clima Escolar en Cali

Más de 20 Instituciones Educativas Oficiales de Cali que hacen parte del programa TIO -Territorios de Inclusión Oportunidades- se dieron cita para reflexionar e intercambiar conceptos, ideas y experiencias significativas que llevan al mejoramiento del clima escolar, la convivencia y la prevención del conflicto en las aulas, este fue el tema principal en el I Congreso Municipal de Clima Escolar.

La actividad se desarrolló bajo el liderazgo de la Secretaria de Educación, como parte del proyecto de Apoyo Psicosocial para la Convivencia, a través del cual se hace acompañamiento a 585 docentes en el tema de prevención y atención a la violencia escolar y a 675 estudiantes en aspectos como liderazgo prosocial, toma de decisiones, transformación y resolución de conflictos.

Así mismo, además de contar con la exposición de conferencistas de orden nacional e internacional, los asistentes pudieron compartir experiencias significativas que llevan a cabo instituciones educativas de Cali y otras ciudades, así como participar en mesas de trabajo donde se discutió sobre “Las emociones como expresiones del saber”, “Clima escolar, asunto esencial para la convivencia escolar”, e “Intersectorialidad” como estrategia para la construcción del clima escolar”, esto con el objetivo de adelantar una sana discusión sobre la realidad que se vive actualmente en las instituciones educativas en la materia.

Al respecto Lorena Rojas Triviño funcionaria de la corporación Sujetos Colectivos y coordinadora del proyecto, manifestó “Es un trabajo que se viene adelantando conjuntamente con la Secretaria de Educación que busca a través de este congreso presentar ponencias no solo de la academia sino también de los mismos docentes, los cuales cuentan con el conocimiento de causa y amplia experiencia en su entorno laboral”.

Por su parte Jairo Lozano Caicedo, Coordinador de la Normal Superior Santiago de Cali, aseguró que escuchar experiencias de otros permite construir alrededor de esas vivencias, pues éste es un tema álgido en la comunidad educativa de la ciudad, dado que por ejemplo una de las mayores amenazas en la escuela es el micro tráfico, que afecta mucho al clima escolar. Por eso estamos haciendo prevención a través del trabajo intersectorial”.



De la misma forma El Congreso Municipal de Clima Escolar, que reunió cerca de 550 asistentes entre los que se cuentan docentes, directivos, estudiantes y personas interesadas en el tema, dejó entre sus principales conclusiones, la necesidad de aunar esfuerzos en torno a estrategias que permitan fortalecer al interior de la escuela un mejor clima de convivencia.

